



PRESIDENCIA MUNICIPAL
GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN
ADMINISTRACIÓN 2018 - 2021



ACTA No. 76

En la Sala de Cabildo de la Presidencia Municipal se llevó a efecto la presente sesión solemne del R. Ayuntamiento siendo la siendo las 20.30 horas del día 29 de septiembre de 2021, la cual se desarrolló bajo el siguiente orden del día:

1. Lista de Asistencia.
2. Lectura y, en su caso, aprobación de dispensa del acta de la sesión anterior.
3. Entrega y lectura del Tercer Informe de Gobierno Municipal.
4. Toma de Protesta del Presidente Municipal Constitucional para el periodo 2021-2024.
5. Toma de Protesta al H. Cabildo para el periodo municipal constitucional 2021-2024.
6. Declaración de instalación formal del Ayuntamiento Municipal Constitucional 2021-2024.
7. Clausura de la sesión.

1. El Secretario del R. Ayuntamiento, por instrucciones del Presidente Municipal, pasa lista de Asistencia.

Soledad Rodríguez Cerdá	Primera Regidora
Venancio López Montoya	Segundo Regidor
Verónica Aburto Márquez	Tercera Regidora
Andrés Pérez Flores	Cuarto Regidor
Juana María Soto Celis	Primera Regidora de Representación Proporcional
Diana del Carmen Paredes Soto	Segunda Regidora de Representación Proporcional
Claudia Nohemí Pineda Medellín	Síndica Primera
Juan Antonio Rojas Vázquez	Secretario del Ayuntamiento
Carlos Anselmo Grimaldo Rodríguez	Tesorero Municipal
Arq. Juan Arturo Guevara Soto	Presidente Municipal

2. El Secretario del R. Ayuntamiento solicita la dispensa de la lectura al acta de la sesión anterior, siendo aprobada por unanimidad.
3. Como tercer punto del orden del día. El Arq. Juan Arturo Guevara Soto, Presidente Municipal para el periodo constitucional 2018-2021, dando cumplimiento a lo establecido en el Artículo 33, Fracción I, Inciso a) de la Ley de Gobierno Municipal del Estado de Nuevo León, hace entrega en este acto, al R. Ayuntamiento del Tercer Informe de Gobierno Municipal, mismo que se detalla;

DESARROLLO SOCIAL, ECONÓMICO Y TURISMO.

Hemos seguido fortaleciendo el programa de becas Jóvenes Construyendo el Futuro, en las cuales se ha logrado dar un crecimiento económico a la sociedad debido a que este apoyo es de un total de \$4310 mensuales por beneficiado, cuando la cantidad estimada es de un total de 330 becarios en lo cual se está ingresado al municipio más de \$1,422,300° en los cuales se distribuyen en los ejidos La Encantada, Siberia, Joya de San Diego, San Josecito, Tepozanes y El Refugio, Puerto del Aire, entre otras.



PRESIDENCIA MUNICIPAL
GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN
ADMINISTRACIÓN 2018 - 2021



Adicionalmente, en cuanto al sector Programas Federales se ha dado un mayor énfasis en los apoyos solicitados, tanto en el programa de Jóvenes Construyendo el futuro, Servidores de la Nación y Unidad Básica de Atención se ha brindado un mejor servicio de internet, hospedaje, alimentación y traslados con el fin de proporcionar un mayor desempeño en su labor social y facilitar los apoyos y revisión de rutina para su correcto funcionamiento de dicho programa federal.

Algunas fechas en las cuales se ha brindado dicho apoyo, son las siguientes:

- 23 de septiembre, apoyo en la entrega de jefas de familia.
- 27 de septiembre, recepción de documentos de productores de diferentes ejidos para la encuesta de PROCAMPO (bienestar al campo)
- 28 de septiembre, seguimiento al programa de Jóvenes Construyendo el Futuro (JCF) con evaluaciones y así mismo revisar la situación de nuevos ejidos para que formen parte de JCF.
- 30 de septiembre, realización de cartillas militares.
- 18 de noviembre, apoyo con traslado a Jóvenes Construyendo el Futuro a Matehuala por su tarjeta, así como a personas para el retiro del Crédito a la Palabra.
- 4 de diciembre, pago de jefas de familia y entrega de una silla de ruedas.
- 22 de diciembre, apoyo en la entrega de juguetes.
- 21 de enero, incorporación de Jóvenes Construyendo el Futuro (JCF) del ejido San Lázaro y Cieneguita.
- 18 de febrero, se inicia con el apoyo a Doctor Arroyo a la vacunación contra Covid-19.
- 24 de febrero, vacunación contra Covid en cabecera municipal personas adultas mayores, así como en el ejido Joya de San Diego y Ejido Tepozanes.
- 18 de marzo, pago de personas adultas mayores y personas con discapacidad en Cabecera, San Francisco y Joya de San Diego.
- 24 de junio, reapertura de las presas de "La Chingada" con las medidas de sanidad ante el Covid-19.
- Apoyo en el Municipio de Doctor Arroyo, Aramberri, Galeana, Mier y Noriega, para la aplicación de la vacuna contra el Covid-19.

Dentro del programa de 68 y más, actualmente se cuenta con 700 beneficiados en los cuales se ha dado el acompañamiento el día que reciben su apoyo para dar facilidad a las personas con mayor vulnerabilidad, así mismo se ha aprovechado para dar de alta o reactivar a las personas que requieren este programa; el mismo día que reciben el apoyo del 68 y más se ha aprovechado para llevar el apoyo al programa de discapacidad en el cual son 80 los beneficiados en este programa tanto de cabecera como en los ejidos del municipio.

Los días 17, 18 y 19 de marzo se contó con la grabación del programa agropecuario con el fin de promover el comercio de Los Ejidos Tepozanes y La Encantada, para su fácil comercialización de los productos de estas localidades. En cuestión del servicio militar se da continuidad al trámite de cartilla en la séptima zona militar, en lo que este año van realizadas 50 cartillas.

DESARROLLO INTEGRAL DE LA FAMILIA, DIF.

A través del DIF Municipal durante el tiempo recorrido de la administración, preocupados siempre por nuestra gente, se han gestionado diferentes apoyos para brindarles a las familias que más lo necesitan, uno de ellos es el que se destinó para apoyar a madres solteras, viudas, divorciadas y de escasos recursos es la leche de



PRESIDENCIA MUNICIPAL GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN ADMINISTRACIÓN 2018 - 2021



formula donde se repartió 1.5 toneladas de leche de fórmula para bebés en este tercer año de la Administración 2018-2021, buscando siempre una mejor estabilidad tanto física como económica en las familias que son beneficiadas por medio de este tipo de apoyo.

A través del proyecto de gestoría social, hemos proporcionado ayuda para satisfacer las necesidades en la población vulnerable y atender a personas que se encuentren en condiciones de pobreza, apoyando con la gestión de 300 medicamentos controlados que son otorgados mensualmente a 50 personas. Durante este tercer año, se gestionaron 630 medicamentos totales. De igual manera se realizó la gestión y entrega de 1,100 paquetes de pañales a adultos mayores, discapacitados, niños y niñas de escasos recursos.

Adicional a lo anterior, durante el tercer año de la Administración 2018-2021, se otorgó el préstamo de 8 Camas de Hospital y 5 concentradores de oxígeno gestionados en el Programa de Banco de Aparatos del DIF Estatal, así como también se realizó la entrega de 10 sillas de ruedas para personas con discapacidades diferentes con el Programa Una Rodada de Vida.

Desde el programa de desayunos escolares, hemos buscado contribuir a un mejor aprovechamiento escolar mediante la entrega de desayunos fríos, diseñados con base a los criterios de calidad nutricia y acompañados de acciones de orientación alimentaria para el mejoramiento de la nutrición de estudiantes de preescolares y primarias. Se ha logrado beneficiar a 539 alumnos de cabecera y comunidades rurales, pertenecientes a 20 jardines de niños y 25 primarias.

A través del Programa de Asistencia Social Alimentaria a Personas de Atención Prioritaria, se contribuye al acceso de alimentos inocuos y nutritivos de los sujetos en condiciones de riesgo y vulnerabilidad, mediante la entrega de apoyos alimentarios diseñados a base de los criterios de calidad nutricional y acompañados de acciones de orientación alimentaria, aseguramiento de la calidad y producción de alimentos. Este programa se ha orientado a la buena nutrición de los Adultos Mayores a partir de los 60 a 67 años de edad, habiendo entregado 5,040 despensas a la población del Municipio.

Implementamos el programa de atención alimentaria a menores de entre 2 y 5 años, asistiendo a dichos beneficiarios a través del acceso de alimentos inocuos y nutritivos de los sujetos en condiciones de riesgo y vulnerabilidad, mediante la entrega de apoyos alimentarios diseñados a base de los criterios de calidad nutricional y acompañados de acciones de orientación alimentaria, aseguramiento de la calidad y producción de alimentos. En los 5 bimestres recorridos de la Administración del mes de octubre 2020 a septiembre de 2021 se otorgaron 1,200 despensas bimestrales.

Desde la puesta en marcha del programa de comedores mixtos se atienden a niñas, niños, adolescentes, adultos mayores, mujeres embarazadas, personas con discapacidad y personas sujetas a asistencia alimentaria promoviendo una alimentación correcta. En el comedor municipal se prepararon 13,000 platillos donde los beneficiados son adultos mayores, discapacitados, cuerpo policiaco, médicos pasantes del centro de salud, Protección Civil y a personas de localidades alejadas que acuden a Cabecera Municipal. Además, a través del comedor de DIF municipal se benefició con 12,495 platillos que fueron donados de lunes a viernes a domicilio.



PRESIDENCIA MUNICIPAL GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN ADMINISTRACIÓN 2018 - 2021



a 51 personas adultas mayores, discapacitadas y familias con situaciones vulnerables.

Dentro del programa Adulto Mayor, se busca el contribuir a mejorar la calidad de vida de los adultos mayores a través de las actividades culturales, deportivas, ocupacionales, recreativas, familiares, autogestoras y de autocuidado fomentando con ello su interacción, revalorización y desenvolvimiento dentro de la sociedad; así como también promueve la atención integral y de calidad de este etario. Se realizaron visitas a domicilio y se brindó el apoyo de limpieza a sus domicilios a personas adultas mayores que no cuenten con personas responsables de su cuidado.

De igual manera, se llevó a cabo una campaña "cambiamos tu colchón" donde se logró beneficiar con colchones a 40 personas que viven en situación de pobreza, para mejorar sus condiciones de vida. Adicionalmente, apoyamos en el registro de 80 personas ante el INAPAM (Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores) A través de la unidad básica de rehabilitación, se brindó terapia física, electroterapia, mecanoterapia y medios físicos a 36 personas que presentan una discapacidad o necesitaron el apoyo e incluso, se capacitó a familiares de los pacientes sobre cómo realizar las terapias en casa.

Como parte de los trabajos del Sistema Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA), hemos promovido la atención a los niños, niñas, adolescentes y adultos, en situaciones de riesgo por problemas de violencia y socioemocionales, y brindar apoyo legal. En ese sentido, se realizaron 50 visitas domiciliarias a diferentes comunidades del Municipio, para valoración y canalización a terapias psicológicas, asesoría legal o trabajo social, además se brindó terapia socioemocional por ansiedad-depresión a 5 pacientes y se realizó atención y seguimiento de 6 casos referidos de DIF Capullos, por medio de Trabajo Social, Psicología y Jurídico, también se dio seguimiento a terapias psicológicas a 1 menor el cuál fue referido al DIF Municipal de Apodaca, N.L. para su seguimiento.

DIRECCIÓN DE EDUCACIÓN, CULTURA Y DEPORTE.

La educación es un trabajo en conjunto de servidores públicos y sociedad, pero sobre todo es un acto de conciencia y de responsabilidad que todos debemos adoptar, para lograr nuestro desarrollo como país y alcanzar una mejor calidad de vida.

Comprometidos con la educación, la Administración ha seguido apoyando a las diferentes instituciones, con la aprobación de las diversas solicitudes traídas a esta dirección. Solicitudes como de transporte interno, así como también solicitudes para la mejora de la infraestructura, mantenimiento de espacios, limpieza, apoyo de materiales sanitizantes y sanitización de aulas escolares etc. En ocasiones enviando la solicitud al área correspondiente como obras públicas, servicios primarios o protección civil y de esta manera se le dé el seguimiento.

La educación es un factor esencial y primordial en el desarrollo humano, social y económico de los pueblos. Es la mejor herencia que podemos dejar a nuestra niñez y juventud. La educación es necesaria en todos los ámbitos, para mejorar nuestro bienestar social, nuestra calidad de vida, para acceder a mejores oportunidades de empleo, para fortalecer nuestros valores y relaciones sociales. La importancia de la



PRESIDENCIA MUNICIPAL
GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN
ADMINISTRACIÓN 2018 - 2021



educación radica en ser mejores cada día y aprovechar los recursos que tenemos y los gestionados por nuestro municipio.

El compromiso con la educación de nuestros jóvenes tiene a bien gestionar recursos educativos por ello El Tecnológico de Monterrey, ROTARAC en coordinación con esta administración, brinda apoyo a 6 jóvenes del Ejido la Siberia otorgando asesoramiento y acompañamiento tecnológico, apoyando en pagos de colegiatura y donándoles equipo de cómputo a cada uno ellos.

La Asociación pal Sur del Norte, en coordinación con la administración municipal 2018-2021 y diferentes instituciones educativas, como el TEC de Monterrey, la UANL, normales, etc. apoyaran de diferentes maneras a jóvenes con un buen promedio, de bajos recursos y con ganas de seguir estudiando una carrera universitaria.

Se apoya a diferentes instituciones educativas con el transporte para el traslado de libros de texto gratuitos, latas de pintura, materiales de limpieza y materiales de sanitización de la oficina regional número 9 con sede en Dr. Arroyo NL.

Se apoya al proyecto piloto educativo fue conformado por 8 instituciones educativas, ubicadas en diferentes comunidades, con la finalidad de implementar diferentes estrategias funcionales para la nueva modalidad de trabajo educativo

En la presente administración, en el rubro de educación se apoya con la impresión de cuadernillos de actividades a los alumnos de preparatoria abierta durante todo el ciclo escolar. Debido a la pandemia y con la nueva modalidad de educación a distancia, varias instituciones solicitaron el apoyo de impresión de cuadernillos de trabajo para sus alumnos y material administrativo como tóner, hojas de máquina, folder etc.

Con la finalidad de brindar apoyo en los diversos trámites de los estudiantes, se apoyó a grupos de jóvenes beneficiarios con la beca de Jóvenes Construyendo el Futuro con el traslado a la ciudad de Matehuala, San Luis Potosí y al municipio de Galeana, Nuevo León, esto para tramitar su tarjeta de banco y así mismo a que realizaran el retiro de su apoyo correspondiente.

Durante el 10 de diciembre de 2020, se realizó el encendido del pino navideño, símbolo de vida eterna y el inicio de las fiestas decembrinas; por las circunstancias ocasionadas por la pandemia de COVID-19 esta tradición y costumbre se realizó de una manera diferente, mediante una forma virtual. En esas mismas fechas, el 29 de diciembre de 2020, se realizó la visita a diferentes comunidades y hogares de la cabecera municipal, con la finalidad de hacer entrega de regalos a los niños y brindarles un poco de alegría.

En nuestro Municipio, una de nuestras tradiciones, es la quema del diablo, se realizó con todas las medidas de seguridad y atendiendo a las indicaciones de salud.

La actual administración apagándose a las recomendaciones del sector salud tomando las medidas de prevención sobre el COVID-19 tuvo a bien organizar las diferentes direcciones, para llevar alegría y un pequeño obsequio a cada niño casa por casa, en las comunidades rurales y cabecera municipal, esto durante el día del niño.



PRESIDENCIA MUNICIPAL GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN ADMINISTRACIÓN 2018 - 2021



Posteriormente, durante el 10 de mayo y, para no dejar pasar esta fecha tan importante para todas las reinas del hogar, y debido a la contingencia del COVID-19; se coordinó nuevamente a las diferentes direcciones de esta Administración 2018-2021, para hacerles llegar un pequeño, pero merecido detalle a cada madre de las diferentes comunidades, ejidos y cabecera municipal.

Durante este año se ha apoyado a diversas comunidades y al centro de Zaragoza con material deportivo en las distintas ramas como lo son en el voleibol y futbol.

También se ha dado apoyo a los equipos tanto varonil como femenil en las ligas de Dr. Arroyo y en el Municipio de Aramberri, los cuales representan a nuestro Municipio.

El equipo varonil de futbol en su participación en la liga de Dr. Arroyo en este año con su esfuerzo y dedicación logró una destacada participación obteniendo el primer lugar.

A través de la Biblioteca Municipal, Dr. Martin Torres Hernández, hemos facilitado los procesos de enseñanza-aprendizaje, promoviendo el gusto por la lectura y fomentando al mismo tiempo la participación de toda la comunidad educativa. Generando visitas escolares, reuniones de trabajo, capacitaciones de INEGI, Educación Inicial y, con esta nueva normalidad educativa, el servicio de la estrategia educativa virtual, facilitando el espacio y herramientas necesarias para que los niños, jóvenes, adultos y profesionistas lleven a cabo su formación educativa y trabajo.

SINDICATURA MUNICIPAL

A través de esta área atendemos diversas peticiones diariamente, tal como cedulas citatorias, apoyo en la elaboración de contratos, convenios y actas, así como la tramitación de diversos permisos o constancias. A través de estos servicios, con todas las medidas de sanidad, se atendieron durante el último año a 2,151 personas adicional a las 1089 audiencias de la Secretaría Particular.

SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS Y DESARROLLO URBANO:

Desde el inicio de nuestra administración hemos realizado gestiones a fin de enfrentar los retos y necesidades de nuestro Municipio, realizando los ajustes financieros necesarios para realizar proyectos de obra pública.

Se llevó a cabo la Construcción de Plaza en la Colonia Luis Donald Colosio con el fin de tener mejores espacios de esparcimiento para las familias de la comunidad.

Desarrollamos la construcción de base y instalación de letras gigantes en la entrada del Municipio. De igual manera se llevó a cabo la Construcción de Fosas para sepultura en Panteón Municipal.

A fin de tener mejores condiciones de vida se llevó a cabo la construcción de cuartos dormitorios y cuarto para baño en las comunidades de El Salitre, Joya de San Diego, joya de Aladrín, La Laguna, El Puertecito, La Lobera, La Loma, Camino A El Salto, Ojo de Agua y el Granadillo.

Se brindó mantenimiento y rehabilitación de manguera para conducción de agua, beneficiando así a todos los habitantes de la comunidad El Salitre.



PRESIDENCIA MUNICIPAL
GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN
ADMINISTRACIÓN 2018 - 2021



A fin de tener mejores vialidades, hemos desarrollado el programa de bacheo en cabecera municipal. Se llevó a cabo la construcción de plaza, ubicada en Colonia Rio Blanco

Desarrollamos gestiones para la Ampliación de Red de Energía Eléctrica logrando llevarse a cabo en la Comunidad Loma Bonita, así como también en la comunidad El Varal. Adicional a esto, se llevó a cabo la construcción de cuartos dormitorio, ubicada en cabecera municipal, Colonia La Mesilla, Colonia Rio Blanco, Colonia Luis Donaldo Colosio y Colonia 19 de Enero.

Se trabajó en la construcción de puentes en acequias, en Cabecera Municipal, así como la instalación de luminarias en Plaza Juárez, en cabecera municipal. También, se llevó a cabo la rehabilitación de luminarias en cabecera y comunidades del Municipio. También, desarrollamos la construcción de techos losa en las comunidades El Puertecito, Colonia Rio Blanco, Colonia La Mesilla, Colonia 19 de Enero,

Administración 2018-2021

A fin de tener mejores vialidades, se llevó a cabo la construcción de tramo de camino con carpeta asfáltica de la comunidad El Varal a La Comunidad El Salitre logrando tener un mejor acceso a dicha comunidad.

Desarrollamos la construcción de techos losa en cabecera municipal y en las comunidades como lo son El Salitre, Joya de Alardin y La Laguna. En el mismo sentido, se llevó a cabo la construcción de reductores de velocidad en diferentes calles del municipio.

Se le dio mantenimiento y Rehabilitación a los siguientes tramos de camino como lo son: Camino a Ejido San Francisco, Camino a Ejido Joya San Lázaro, Camino a Ejido Puerto del Aire, esto con la finalidad de tener un mejor acceso a la comunidad.

Se apoyó a las familias de diferentes Comunidades con la construcción de 100 techos de lámina para mejorar la calidad de vida de los ciudadanos. Brindamos de igual manera, el apoyo a familias con horas máquina para la realización de diferentes trabajos como, por ejemplo: fosas sépticas, para la nivelación de terrenos entre otras, así como también con el camión de volteo para desazolves y nivelación para pie de casa de los ciudadanos que lo requerían.

JF

Se realizó y dio mantenimiento a diferentes áreas del parque las presitas, así como el Desazolve de las presas. Se rehabilitó e instaló la tubería y el tinaco, en la línea de conducción de agua en la Comunidad Ojo de Agua.

Para brindar a los ciudadanos mejores espacios de esparcimiento se llevó a cabo la Rehabilitación de plaza de la Colonia 19 de Enero.

Se desarrollarán en los próximos días las siguientes acciones; Construcción de Cuarto Dormitorio, Cabecera Municipal; Recarpeteo de Calle Francisco Javier Mina entre Morelos y 5 de mayo, en Cabecera Municipal; Construcción de Muro para Drenaje Pluvial, Calle Prolongación Francisco Javier Mina, en Cabecera Municipal; Construcción de Cuartos Dormitorios en zona rural y; Construcción de Techos Losa, tanto en área rural como urbana.

DD

DIRECCIÓN DE PROTECCIÓN CIVIL



PRESIDENCIA MUNICIPAL
GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN
ADMINISTRACIÓN 2018 - 2021



A través de la Dirección de Protección Civil, hemos desarrollado las siguientes acciones; Se brindó apoyo a las familias, así como a instituciones gubernamentales con préstamo e instalación de toldos para todo tipo de evento.

Apoyamos en la construcción de ciento veinte sepulturas en el Panteón Municipal por parte del personal de protección civil. De igual manera, se apoyó con el traslado de cien cajas a familiares de fieles difuntos, así como con el material requerido para darle cristiana sepultura.

Se dio apoyo a los adultos mayores con el chapoleo de las hierbas en sus viviendas y a personas que lo requirieran, así como también en calles del municipio. Así mismo, se apoyó a instalar toldos en el filtro sanitario por la contingencia y asear los baños del personal de los filtros.

Se está brindando el apoyo con la tala de árboles en riesgo de caer en las viviendas por solicitud de los dueños para evitar afectaciones o tragedias, así como también hemos estado apoyando la limpieza de viviendas de adultos mayores.

Gracias al trabajo en equipo, pudimos dotar a las familias de La Comunidad El Salitre de 3 kilómetros de manguera de $\frac{3}{4}$, haciendo posible el que el agua llegará a su comunidad, desde la comunidad Los Toros. En el mismo sentido, se apoyó con 350 metros de manguera para agua, esto a la comunidad Las Cañadas, esto con la finalidad de brindarles el servicio del vital líquido.

Se hizo partícipe del combate a los incendios en comunidades y ejidos como los son San Francisco y comunidad La Cieneguita; estos se presentaron en el mes de marzo y abril.

En la comunidad El Salitre, se llevó a cabo la reparación de un techo en el plantel educativo ya que se encontraba muy deteriorado y con riesgo para alumnos y maestros de esta institución.

DIRECCIÓN DE SERVICIOS PRIMARIOS

Se realiza la recolección de basura diariamente, con un promedio semanal de 30 toneladas. También se brinda el servicio de distribución de agua potable, con un promedio de 60,000 mil litros entregados por semana.

A través de Servicios Primarios, realizamos los siguientes servicios;

1. Pipa de agua; Se le brindo el servicio de agua a un total de 38 familias en las diferentes colonias y comunidades.
2. Destape de acequias y alcantarillas: Se apoyó con la limpieza a un total de 18 acequias y alcantarillas de nuestro municipio.
3. Levantamiento de escombro: Se brinda apoyo a varias personas en el levantamiento de escombro frente a sus casas.
4. Apoyo de sillas y mesas: A lo largo de estos meses se ha apoyado con sillas y mesas cuando fallece un familiar o en diferentes actividades en el cual se necesitan.



PRESIDENCIA MUNICIPAL GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN ADMINISTRACIÓN 2018 - 2021



5. Mantenimiento de parques y otras áreas: se mantiene día a día la limpieza de las 2 plazas, unidad deportiva, los 2 panteones municipales, todo esto para brindar una buena imagen a nuestro municipio.

DIRECCIÓN DE SALUD

Se gestionó para la compra de una ambulancia equipada a el 100% con un "DEA" lo cual será de gran utilidad para darle una mejor valoración a las personas antes de ser trasladadas al hospital de segundo nivel de atención, que beneficiará a los habitantes del municipio.

Gestión de medicamentos, material de curación a instituciones como "Cáritas", "Fundación SER" "Asociación de educadores en diabetes" obteniendo medicamentos para control de enfermedades crónico-degenerativas, gástricas, respiratorias, osteomusculares, infecciosas, oftálmicas, ópticas, las cuales han servido para otorgar gratuitamente a la población más vulnerable y a los centros de salud por el desabasto de medicamentos a nivel nacional. Se estima más de \$900,000 en medicamentos.

Se ha brindado conferencias de temas relacionados con las enfermedades geriátricas, detecciones de glucosa, presión arterial, entre otros. También, se desarrolló conferencia de autoexploración y prevención de Cáncer de Mama.

Se realizaron 157 traslados al Hospital de Doctor Arroyo, 5 al Hospital de Galeana, 4 al Hospital General de Matehuala, San Luis Potosí, así como 21 traslados a la Ciudad de Monterrey a diversos hospitales.

Se han realizado brigadas médicas en las Comunidades de San Francisco, San Josecito, Chirriones, El Rosillo, El Refugio, Potrerito, Margaras, San Vicente, Cuauhtémoc, Puerto del Aire. En todas ellas, incluyendo visitas a domicilio y entrega de medicamentos, sumando 270 pacientes. De igual manera, de manera conjunta con lo atendido en zona urbana, se han atendido más de 1800 consultas.

Se reforzó información acerca del COVID en comercios, personas que ingresan a el municipio en el filtro sanitario y comunidades principalmente medios de transmisión de este virus las medidas de prevención y seguridad para poder sobrellevar esta pandemia, se entrega caretas a comerciantes.

Se realizaron 28 certificados médicos a beneficio del CECyTe y CONAFE. Así mismo, se ha trabajado en cuestión de rehabilitación física en la Unidad Deportiva. Hemos brindado campañas de esterilización en nuestro Municipio.

SECRETARÍA DE FINANZAS Y TESORERÍA MUNICIPAL

Las finanzas públicas sanas, como lo hemos dicho antes, han sido el principal objetivo de la administración esto a pesar del escenario económico adverso derivado de la pandemia a causa del Covid-19, que como consecuencia ha traído un lento desarrollo económico y una reducción de las participaciones federales y estatales al municipio, sin embargo, el trabajo de esta administración ha sido adecuar las partidas presupuestales de manera que los recursos obtenidos se distribuyan de una manera justa y equitativa en aquellos tipos de gastos que por su importancia o características lo requieran y en beneficio de toda la comunidad, entre los que se



PRESIDENCIA MUNICIPAL
GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN
ADMINISTRACIÓN 2018 - 2021



destacan el empleo, los apoyos alimentarios, los medicamentos, los apoyos productivos, apoyos económicos y de vivienda, los servicios y las obras de infraestructura.

Los ingresos percibidos durante este ejercicio son los siguientes:

Impuestos	\$147,149.00
Derechos	20,132.00
Productos	21,600.00
Participaciones	24,770,719.00
Aportaciones	18,878,355.00
Otros ingresos y beneficios varios	1,439.00
Total de Ingresos	\$43,839,394.00

Como ya se hizo referencia antes, nuevamente la prioridad del gasto público se encausó con sentido social de ahí que, las obras y programas están enfocados a mejorar el nivel y calidad de vida de los ciudadanos en general y de que se encuentren en un mayor estado de indefensión, pero tratando siempre beneficiar a la mayoría de la población de nuestro municipio.

Se muestra el informe que muestra la manera en que se han aplicado los gastos en el ejercicio.

Servicios Personales	\$15,115,327.00
Materiales de Administración	1,808,400.00
Alimentos y utensilios	2,686,092.00
Materiales y artículos de construcción	848,002.00
	796,784.00
Productos farmacéuticos y suministros médicos	
Combustibles, lubricantes y aditivos	4,559,835.00
Vestuario y uniformes	387,321.00
Herramientas, refacciones y accesorios	1,094,470.00
Servicios Generales	4,589,331.00
Ayudas Sociales	1,179,662.00
Bienes Muebles e Inmuebles	570,930.00
Inversión Pública	7,981,801.00
Total de Gastos y otras Perdidas	\$41,617,955.00

SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA Y VIALIDAD

Durante este año continuamos capacitando a nuestros elementos policiacos, se han realizado operativos en conjunto con diversas fuerzas policiales. y, en apoyo de la pandemia a causa del Covid-19.

En el transcurso del año en el área de seguridad pública se atendió los siguientes eventos;

- Personas detenidas por faltas administrativas: 56
- Conflictos entre personas: 10



PRESIDENCIA MUNICIPAL GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN ADMINISTRACIÓN 2018 - 2021



- Citatorios del juzgado: 2
- IPH elaborados tanto penales como administrativos: 34
- Puestas a disposición por diversos motivos: 2
- Se dio vigilancia en los diferentes ejidos del municipio
- Se brindó apoyo a los turistas orientándolos a los diferentes centros recreativos de nuestro municipio, así como también se mantuvieron rondines dentro de estos.
- Además, se brindó apoyo de vigilancia y vialidad en los diferentes planteles educativos

DIRECCIÓN DE DESARROLLO RURAL

Durante este último año de la administración 2018-2021, apoyamos arduamente a nuestros productores de escasos recursos, con la gestión y venta del 50% de semilla de papa, semilla de avena, forraje, fertilizante, medicamento veterinario, así como la venta de sementales caprinos y ovinos, aunado a la respectiva atención de baños garrapaticidas.

Se realizaron varias solicitudes de productores ganaderos interesados en adquirir un semental bovino, los cuales fueron apoyados con un porcentaje del 50% descuento, para la compra de dicho semental.

Tuvimos participación en el programa "Mejoramiento Genético", que se llevó a cabo en las instalaciones de la Unión Ganadera Regional de Nuevo León ubicada en la ciudad de Guadalupe NL, esto el día 27 de noviembre de 2020.

De igual manera, participamos en el Programa "Recuperación del hato ganadero del estado 2020 en su componente sementales caprinos", dicho evento se realizó el día 3 de diciembre, en el Centro Integral para el Desarrollo Agropecuario Sustentable en Galeana NL.

Se desarrollaron diversos trámites agrarios tal como asesorías en la tramitación de traslados de dominio por sucesión, vigencias de derechos con sucesores, cesiones de derecho, correcciones de nombres, reconocimiento de ejidatarios, etc.

A través del programa Producción para el Bienestar se atendieron a 300 productores aproximadamente, donde se apoyó con la gestión para la actualización de documentos, y se enviaron avisos para pasaran a retirar el apoyo económico asignado de cada ciclo de siembra.

Se le brindo distintas semillas de hortaliza a los habitantes de nuestro Municipio, principalmente a las amas de casas, para que cultiven y produzcan su propio huerto familiar; esto con el fin de ayudar a su economía.

Durante los meses febrero, marzo y abril del presente año se dio inicio con la práctica de poda en ejido La Siberia y Joya de san Diego. Hablar de poda en árboles frutales es de suma importancia ya que de ello depende el éxito de obtener buena cosecha de fruta y alargar la vida de producción de cualquier árbol frutal, para esto se realizó un diagnóstico en las zonas antes mencionadas para saber si sabían realizar y/o si realizaban poda en sus unidades de producción, se llegó al resultado que el 100% de los productores de manzana no sabían y no realizaban poda alguna en sus huertas. Los tipos de poda efectuados en esta zona fueron: Poda de Formación; Poda de Fructificación; Poda de Saneamiento y; Poda de Rejuvenecimiento.



PRESIDENCIA MUNICIPAL GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN ADMINISTRACIÓN 2018 - 2021



Los jóvenes que llevaron a cabo este curso de poda fue un total de 9 personas capaces de desarrollar actividad de poda y tener empleo en la zona. 750 manzanos podados. Dichos árboles frutales jamás habían sido podados antes.

Se realizó la visita a la sierra de Santiago Nuevo León, para adquirir y traer a zona de Zaragoza material vegetativo como una opción a que los ejidos tengan y se establecieran nuevas variedades de manzanas, tales como la México, Gala y Negra. En el ejido de Siberia se cuenta ya establecidas las 3 nuevas variedades que van a tener un éxito ya que son de buena calidad además cambiara los meses de cosecha a lo habitual.

V

P. Latorre

En el ejido La Joya, se realizaron las actividades de poda e injerto, como dato nunca se había podado los manzanos en la zona, para esto se capacito a un grupo de jóvenes y al término del curso y práctica siguieron adelante con actividad de poda en su ejido.

Durante los primeros meses del presente año, se hicieron las gestiones correspondientes ante la Comisión Nacional Forestal y la Secretaría de Desarrollo Agropecuario en el Estado (SEDAGRO), para solicitar recursos económicos y estar en condiciones de habilitar las Brigadas Rurales Municipales contra Incendios Forestales.

G. González Pérez S.F.

G. González

En el mes de abril del presente, se firmaron convenios de concertación entre el Municipio, y las dependencias antes citadas, para recibir los recursos económicos, previa presentación del Programa de Actividades sobre la Prevención y el Combate de Incendios Forestales. Como resultado de la gestión, la SEDAGRO apoyo al Municipio, para esta actividad con la cantidad de \$250, 000.00. Mientras que la Comisión Nacional Forestal la cantidad de \$723, 000.00 para la integración de las Brigadas Rurales Municipales contra Incendios Forestales.

Dichas brigadas participaron en cinco incendios forestales, tres en la Cabecera Municipal, uno en el Municipio de Dr. Arroyo, Nuevo León, mientras que otro se presentó en el Estado de San Luis Potosí, llevaron a cabo acciones de combate hasta dejarlos totalmente extinguidos.

J. Flores

Así mismo realizaron acciones de prevención de Incendios Forestales como fue: El acomodo de material muerto en el Ejido La Encantada, en una superficie de 45 hectáreas, 40 kilómetros de apertura de brechas corta fuego, 30 kilómetros de mantenimiento a brechas corta fuego, en comunidades como Ejido El Refugio, Ejido Tepozanes, Zaragoza, Ejido La Encantada, Parque Recreativo El Salto y pequeñas propiedades cumpliendo con las metas establecidas de acuerdo al Programa de Actividades para cada Brigada

J. Flores

Para evitar la propagación de la pandemia de COVID- 19, de la mano con la Dirección de Salud, se realizaron varias solicitudes de los ciudadanos interesados en sanitizar sus hogares, de igual manera a comerciantes, instituciones de salud y educativas; con el fin de seguir disminuyendo los casos de COVID en nuestro Municipio.

A través de nuestro trabajo de este año, pudimos capacitar a productores de nogal y aguacate, siendo el sistema producto nogal de mayor prioridad.

La capacitación de estuvo realizando con visitas permanentes a las unidades de producción, consistiendo principalmente en la asesoría técnica directa a los



PRESIDENCIA MUNICIPAL
GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN
ADMINISTRACIÓN 2018 - 2021



productores en aspectos como fertilización, capacitación para el manejo de plagas y enfermedades, así como el apoyo con equipo para fumigación y mano de obra para realizar de manera adecuada las fumigaciones, beneficiando más de 30 productores.

Se apoyó a productores nogaleros, para que llevaran a cabo podas correctamente en el cultivo del nogal, durante el mes de enero y parte de febrero 2021. El apoyo fue totalmente gratuito y se benefició a 40 productores de diversas localidades productoras de nuestro municipio. Ya que no cuentan con los recursos para pagar asistencia técnica privada o con los medios necesarios para efectuar esta actividad en su cultivo. Durante el desarrollo de esta actividad se efectuaron las podas de más de 50 árboles, donde estratégicamente se buscó que los productores aprendieran la técnica correcta de la práctica, la época y cuidados necesarios de sanidad que tiene que llevar a cabo. El beneficio constó de equipo para podas, selladores para tal práctica, así como capital humano del departamento de desarrollo rural (mano de obra), y asesoría técnica por parte de un agrónomo contratado por tal departamento. Se brindó asesoría de manera gratuita a través de un técnico para que los productores aprendan sobre el uso correcto y preparación de agroquímicos, ya que muchos de los productores desconocían la manipulación de los productos que deben usar en la unidad de producción. -Los apoyos a productores atendidos, específicamente en agroquímicos, todos fueron con el beneficio del 50% de descuento favoreciendo con esto su economía.

Se pusieron las bases para la creación de un vivero forestal planteado por el alcalde y la dirección de desarrollo rural, con el objetivo de iniciar gradualmente la reforestación de algunas áreas afectadas por los incendios. Inicialmente se inicia con la producción de 3000 plantas de pino piñonero además de otras especies nativas. Buscando con esto restablecer la flora que se ha visto afectada a causa de los más recientes incendios en zonas de nuestro municipio. Con esta actividad se busca beneficiar a más de 5 ejidos y comunidades que se han visto siniestradas por los incendios.

Se realizó un curso de Elaboración de Conservas a productores con personal del Municipio de Santiago Nuevo León.

4. Avanzando con el cuarto punto del orden del día, toda vez que el día 30 del mes presente a las 00.00 horas iniciarán formalmente las funciones del periodo constitucional 2021-2024, por lo que derivado de haber resultado ganador en las elecciones llevadas a cabo el pasado 6 de junio de 2021, el Arq. Juan Arturo Guevara Soto, recibió la constancia de mayoría como Presidente Municipal 2021-2024, por lo que en los términos del artículo 23, fracción tercera, de la Ley de Gobierno Municipal del Estado de Nuevo León se le invita a tomar protesta, favor de pasar al frente.

"PROTESTO GUARDAR Y HACER GUARDAR LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE NUEVO LEÓN Y LAS LEYES QUE DE ELLAS EMANEN, Y DESEMPEÑAR LEAL Y PATRIÓTICAMENTE EL CARGO DE PRESIDENTE MUNICIPAL QUE EL PUEBLO ME HA CONFERIDO, SI NO LO HICIERE ASÍ, QUE LA NACION Y EL ESTADO ME LO DEMANDE".

5. Como quinto punto del orden del día, le pedimos amablemente al Arq. Juan Arturo Guevara Soto, Presidente Municipal 2021-2024, le tome protesta, en los términos



PRESIDENCIA MUNICIPAL
GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN
ADMINISTRACIÓN 2018 - 2021



del artículo 23, fracción tercera, de la Ley de Gobierno Municipal del Estado de Nuevo León, a los integrantes del cuerpo del Cabildo que lo acompañará durante su encomienda, por lo que se les pide atentamente a dichas personas, ponerse de pie.

¿PROTESTÁIS GUARDAR Y HACER GUARDAR LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LA CONSTITUCIÓN POLITICA DEL ESTADO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE NUEVO LEÓN Y LAS LEYES QUE DE ELLAS EMANEN, Y DESEMPEÑAR LEAL Y PATRIÓTICAMENTE EL CARGO DE REGIDOR Y SÍNDICO QUE EL PUEBLO OS HA CONFERIDO?",
habiendo contestado las y los ediles entrantes, **SI PROTESTO**, posteriormente el Presidente Municipal estableció **"SI NO LO HICIEREIS ASÍ, QUE EL PUEBLO OS LO DEMANDE"**.

Firma

6. Como sexto punto del orden del día, el Arq. Juan Arturo Guevara Soto, Presidente Municipal actual y entrante, realizará la declaración de instalación formal del Ayuntamiento en los siguientes términos: **"Hoy, 29 de septiembre del año en curso, siendo las 21.45 horas, se tomó protesta al próximo Cabildo, mismo que a las 00.00 horas del día 30 de septiembre del año en curso, habrá de ser instalado formal y legalmente, mismo que desempeñara su función constitucional del día 30 de septiembre de 2021 al 29 de septiembre de 2024".**
7. Una vez finalizado el Tercer Informe de Gobierno, por el Arq. Juan Arturo Guevara Soto y habiendo tomado protesta él mismo, como Presidente Municipal Electo democráticamente para el periodo constitucional 2021-2024 así como a los integrantes del R. Ayuntamiento, se procede a la clausura de esta Sesión Solemne, siendo las 22.00 horas.

Firma

ARQ. JUAN ARTURO GUEVARA SOTO
PRESIDENTE MUNICIPAL

Firma

SOLEDAD RODRIGUEZ CERDA
PRIMERA REGIDORA

Firma

VENANCIO LOPEZ MONTOYA
SEGUNDO REGIDOR

Firma

VERONICA ABURTO MARQUEZ
TERCERA REGIDORA

Firma

ANDRES PEREZ FLORES
CUARTO REGIDOR



PRESIDENCIA MUNICIPAL
GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN
ADMINISTRACIÓN 2018 - 2021



JUANA MARÍA SOTO CELIS
PRIMER REGIDORA
REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL

DIANA DEL CARMEN PAREDES SOTO
SEGUNDA REGIDORA DE
REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL

CLAUDIA NOEMÍ PINEDA MEDELLIN
SINDICO MUNICIPAL

CARLOS ANSELMO GRIMALDO
RODRIGUEZ
TESORERO MUNICIPAL

JUAN ANTONIO ROJAS VÁZQUEZ
SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO